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“没有伤心事，不听周柏豪。”
出道 15 年，周柏豪凭借《你

害怕大雨吗》《传闻》等“苦情歌”
在香港歌坛站稳脚跟。如今，年
近不惑的周柏豪已为人夫为人
父，但魅力依然不减。入行前，
当过篮球运动员和游泳教练的
他身材颜值在线，能写歌，会填
词，可演戏，潮牌事业也经营得
有声有色。

刚刚过去的2022年，是周柏豪
格外珍视的一年。整整九个月的时
间，周柏豪潜心扎根内地参加舞台

竞演综艺，解锁了厨艺，并游
走于全国各大城市推广

大湾区美食。这激发
了他的音乐创作新
灵感，让他的人生
有了大跨步成长。

近日，羊城
晚报记者专访
了周柏豪。

羊城晚报：这次亮相广东
卫视春晚会表演什么节目？

周柏豪：这次会唱两首
意义重大的歌。开场表演
里面，我会同伍珂玥、麦嘉
欣一起表演粤港澳大湾区
发展宣传主题曲《共同家
园》，“打开心窗这世界更
大”，这也是我近期最常听
的一首歌。舞台效果很震
撼，有民乐、醒狮、武术、鱼
龙舞、麒麟舞、舞鹰雄等广
东非遗文化元素加入进来，
非常热闹喜庆。

另一首歌是我同炎明
熹，还有南方歌舞团合作的
《紫荆花盛开》，这是为庆祝
香港回归祖国 25 周年而创
作的作品。我觉得很能代
表香港市民的心声，很有

“狮子山下”的感觉，对我来
说是很有归属感的一首歌
曲，能够演唱是我非常大的
荣幸。

另外，这次合作的歌手
大多是我从没合作过的，这
也是我非常期待的地方，希
望能给大家带来好的表演。

羊城晚报：来广东录春
晚，有没有格外亲切的感觉？

周柏豪：当然啦。我很
久没有来广东表演了，所
以，我非常开心可以唱歌给
大家听。过去几个月我一
直在拍《大湾仔的夜 2》，去
了很多很美的城市，但就是
没有来广东。现在终于回到
这里，见到大家，感觉就像回
家一样。包括这两天我在酒
店吃白切鸡，放进嘴巴里一
咬，我就告诉同事，“广东的
鸡真的有家的味道”。

羊城晚报：刚彩排完，
用三个词形容下你对兔年
广东春晚的印象？

周柏豪：开心、有爱、很

有活力。
羊城晚报：春节马上到

了，过年你家里有哪些必须
要做的事？

周柏豪：必须要全家团
聚，我记得以前过年还会用
碌柚叶来洗澡。另外，从小
到大我都会帮我妈妈包红
包，现在我差不多 40岁了，
还是先要帮我妈封好她的
利是后才准备我自己的。
每一次帮爸妈封红包，我都
会回想到小时候。我的家
庭很温暖，爸爸妈妈对我们
非常好，他们都很尊重对
方，互相深爱对方，这对我
们的激励、帮助很大。我现
在也当爸爸了，更加要做好
自己，跟家里人沟通交流的
语气、用词都要很正确，小
朋友才会好好地成长。

羊城晚报：跟你一起“披
荆斩棘”的林峯哥哥，也会在
广 东 春 晚 表 演 歌 曲《大 中
国》，再次同台有什么感受？

周柏豪：感受就是很饱，
哈哈！昨晚我才跟他一起吃
饭！我跟他认识超过 15 年
了，我是 2007 年入行当歌
手，他那时也刚刚发唱片，那
时候大家会一起去一些颁奖
典礼和新人训练课，但不是
很熟。没想到十几年后，我
们在《披荆斩棘》中加入同一
个阵营，每天一起训练，一起
唱《袖手旁观》《半兽人》，这
加深了我们之间的感情，现
在我们真的成为很好的兄弟
朋友。

羊城晚报：你最大的新
年愿望是什么呢？

周柏豪：最重要是健健
康康。这一点大家这几年都
感受良多，也祝福大家都身
体健康、齐齐整整，这是最重
要的，有健康才会有快乐。

羊城晚报：来内地录制
综艺，给你带来的最大改变
和成长是什么？

周柏豪：对我来说，最大
的成长是做了我以前很想做
但一直没有机会做的事。入
行之后，我虽然去过很多城市
工作，但都是来去匆匆。这次
在内地时间比较长，感触比较
深，感觉就像在不同的城市生
活。我年轻时就很想一个人
离开家去不同的地方体验人
生，现在终于实现了这个愿
望，这就是我的成长。

另外，上综艺也让我学
到很多，包括与人沟通、认识
自己等方面。不拍真人秀的
话，你很难很细节地回顾自
己做过什么，我通过《披荆斩
棘》才知道自己吃饭是什么
样子的。另外，《大湾仔的
夜》让我不再害怕下厨，现在
我去酒楼或者餐厅，经过厨
房时，我是会偷看的。后厨
对我来说就像办公室，一听
到锅碗瓢盆的声音我就觉得

“要返工”。
羊城晚报：到这么多内

地城市录节目、推广大湾区
美食，你最喜欢哪几个城市？

周柏豪：每一个城市都
有它的特色和我喜欢的地
方。牡丹江让我印象深刻，
这是我人生中去过的最冷
的地方，零下 30摄氏度，对
我这个纯南方人来说是一
个很大的挑战，但也很刺
激！青岛靠海，很美，很舒
服。厦门平静又悠闲，很适

合去度假或生活。我在杭
州吃到了最地道的龙井虾仁
和东坡肉，我很喜欢在杭州
吃东西，起码没那么辣。长
沙的食物我也喜欢，但不能
天天吃，否则上厕所会比较
辛苦，哈哈。

羊城晚报：上这些节目
有没有让你发现一个不同
的自己？

周柏豪：有啊！我发现
自己原来还挺搞笑的，我讲
的一些错得好离谱的“港
普”也挺可爱的。以前我一
直觉得普通话讲得不好挺
丢脸的，现在我不会那么尴
尬了。我一直从错误中学
习，就像之前我会把“宽宽”
和“框框”说反。另外，以前
我会有点社恐，拍完这么多
综艺后，好像把我社恐的

“框框”拓“宽”了。
羊城晚报：上综艺很强调

“综艺感”，你摸到窍门了吗？
周柏豪：一开始很多人

告诉我“要幽默、要反应够
快”，后来我发觉按照这个
方向去做我是做不好的。
我好像只会做自己。很多
人觉得我在舞台上可能好
帅，但在生活中笨笨的。虽
然我不觉得自己笨笨的，但
是大家开心就好。

或许我很难去学什么
综艺感吧，我就用最真诚的
方式做好每一个工作，该玩
的时候就玩，该认真唱歌的
时候就很认真，这就是我周
柏豪的综艺感。

羊城晚报：跟随《大
湾仔的夜 2》到全国各地
宣传大湾区美食。现在，
你 的 厨 艺 进 步 了 很 多
吧？回家会做什么拿手
菜给家人吃？

周柏豪：是的，进步
了很多。以前我连刀都
不敢碰，每一次想下厨，
我太太跟我妈都说“你不
要进来了，危险”，家人不
给我机会去尝试，所以我
30 多岁了都没有机会下
厨。一到《大湾仔的夜
2》，我就跟同事们表态

“我一定要学，一定要尝
试”，不录节目时，我也会
下厨练习，在网络上看做
菜视频……因为我真的
很想跟其他地方的朋友
分享大湾区的美食。很
开心，我现在终于不是一
个厨房“小白”了。我可
以给家人做葱油拌面、白
酒煮青口、猪颈肉、出前
一丁面、糯米饭……其
实，我很多菜都会做了，
因为只要学会了步骤，放
到其他菜式里也是差不
多的，都是一个公式。

羊城晚报：大半年都
在内地录节目，肯定也会
有不适应的地方吧？

周柏豪：不适应的地
方只有一个——见不到
家人。在过去差不多3年
时间里，我一直在家照顾
小朋友，突然间要离开他
们 9 个月，让我不太适
应，还好我每天都有跟他
们视频对话。

不过，来内地工作我
很开心，家人也很替我高
兴。内地有很多大型的
综艺节目和豪华的舞台，
还能认识很多来自不同
地方的歌手、演员、导演
……很多我小时候觉得
是大明星的人，比如有朋
哥，居然跟我在同一个房
间睡觉，真的很奇妙！

羊城晚报：因工作错
失小朋友的一些成长环
节会觉得很遗憾吗？

周柏豪：不能说“遗
憾”，我觉得我很投入工

作，一路做下来得到了很
多我想得到的，所以，绝
对不是“遗憾”。但没有
亲眼看到小朋友的成长，
比如，我儿子第一次站起
身和第一次走路的时刻，
我都不在身边，会觉得有
点“不完整”。不过，现在
科技发达，我可以重温录
像。很多朋友安慰我说

“小朋友 3岁前类似于小
动物一样，就只是吃、睡、
玩，3 岁之后爸爸妈妈的
教育、陪伴更加重要”，我
也欣然接受这个观点，该
陪伴的时候一定要陪伴。

羊城晚报：你与太太
相恋相守十几年，作为歌
迷眼中的“苦情歌王子”，
你 认 可“ 多 年 夫 妻 变 亲
人”这种观点吗？

周柏豪：我不要叫
“苦情歌王子”，这个名字
太土，哈哈。不过我以前
真的唱了比较多苦情歌，
大家会印象深刻，觉得这
就是周柏豪的风格，这也
是一件好事。至于“老夫
老妻”这件事，我太太告
诉我她最喜欢的不是我
的工作表现或其他什么，
她是喜欢我幽默、搞笑。
我 在 家 里 是 一 个 很 幽
默、很顽皮的人，所以她
觉得每一天都很新鲜，
有很欢乐的感觉，我也
很喜欢做一些事情让她
笑，逗她玩，这让我跟她
一直保持新鲜的状态，
所以我跟她还没到“老
夫老妻”的地步。

羊城晚报：唱起歌来
深情款款，但真人秀上有
点傻傻的，你怎么切换生
活和创作里的不同状态？

周柏豪：我是比较感
性的一个人，不开心的时
候真的很不开心，但开心
的时候会特别兴奋，立马
忘 掉 所 有 不 开 心 的 事
情。所以我创作的时候
会很安静，其他东西一概
不管，可以坐在钢琴前面
弹两个小时，灵感会慢慢
出来，才能够写出《你还
怕大雨吗》这种比较悲伤
的歌曲。

羊城晚报：近年来，
你 创 作 范 围 有 所 拓 展 ，

《老少平安》《劫后余生》
等歌曲都不再是描述单
纯的情情爱爱。是因为
生活状态和心态变化了？

周柏豪：是的，人长
大以后留意或注重的东
西会不一样。每一个阶
段想表达的东西不同，我
会创作发自我内心的歌
曲。情情爱爱的歌曲不
是不好，现在也不是没有
情情爱爱发生在我的生
活里，我跟老婆很相爱，
听到朋友的爱情故事或
者看到一部有感触的爱
情电影，我也会有感而
发。总之，有人喜欢我就
会继续写，听众朋友们喜
欢听，那这就是我的工
作，是我的音乐。

羊城晚报：在当下做
一个创作歌手，会面临怎
样独特的挑战和机遇？

周柏豪：科技太发达
了，大家看过的东西太多
了……可能再看我们创作
的东西会觉得没那么新
鲜，所以会有一点挑战。
但我觉得这也不算是个大
问题，毕竟，音乐创作从最
初到现在都有重复，每一
个年代也会有轮回、复古。

羊城晚报：现在很多
网友对网络神曲“上头”，
你在筹备专辑和创作时，
会不会去迎合这种大众

喜好？
周柏豪：坦白讲，我

过去的专辑里有一些歌
曲也是类似的：旋律简简
单单，不停重复。对我来
说，什么风格都必须尝
试，没有尝试过就不知道
自己会不会喜欢，关键要
看我想表达的内容适不
适合这个曲风。

羊城晚报：在你出道的
时间段里，出圈的香港创作
男歌手比较少，你会多一份
挑大梁的责任感吗？

周柏豪：这件事情我
从没想过。其实，许多跟
我同期出道的歌手都在
默默努力做好自己的作
品，只是因为种种原因，
大家没那么熟悉他们。
至于责任感，我没想太
多，工作中我最大的动力
就是要做得开心，其他东
西排在后面考虑。

羊城晚报：除了音乐
创作，你也演了《使徒行
者 2》等戏，2022 年还参演
了《狮子山下的故事》，在
演戏方面你有野心吗？

周柏豪：野心？有！
有很多角色我很想演。
昨天我看到TVB播了我
和黄翠如好久之前演的
《爱情来的时候 2》，我在
里面演一个勇敢追求爱
情的穷小子。其实这个
类型的角色我很喜欢，很
有青春的感觉，但我现在
已经当爸爸了，戏路应该
会改变。

羊城晚报：那你的新
戏路是什么？

周柏豪：就是演别人
的爸爸，哈哈，开玩笑。
其实什么角色都可以，但
是一些很年轻、很阳光、
很单纯的角色感觉不适
合再演了。我感觉自己
已经真正地长大了。

羊城晚报：最后，新
年到了，给自己的 2023 一
句寄语吧。

周柏豪：尽力做好每
一件事，问心无愧！

羊城晚报记者 艾修煜
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作为出品过《我的宣言》《宏愿》《劫后
余生》等金曲，还帮容祖儿写过《天窗》的创
作歌手，周柏豪已经有4年时间没有发新专
辑。他感叹，2023 年最大的音乐心愿就是
能够开演唱会，和久违的歌迷多点互动。
他透露：“我已经在筹备新专辑了，现在录
了差不多10首歌。”

2016 年，周柏豪与交往多年的圈外
女友Stephanie 在泰国普吉岛结婚。2019
年 ，周 柏 豪 发 文 宣 布 妻 子 生 下 女 儿 。
2021 年，周柏豪宣布二胎得子。如今，他
几乎时刻把家庭挂在嘴边，他坦言，陪伴
家人是“很重要又很幸福的功课”。

久未在广东露面，现身《遇兔呈祥大湾区
——广东卫视春节晚会》录制现场的周柏豪
格外兴奋。这档将于 1 月 22 日大年初一 19:
30 在广东卫视与观众见面的春晚里，周柏豪
将奉上两首热闹温馨的歌曲，“能够陪伴大家
过新年，我真的好开心。新年万事大吉！”

2022 年是周柏豪勇闯内地娱乐圈的一
年，他一口气参加了《声生不息》《披荆斩棘》
《大湾仔的夜2》等多档综艺，让更多内地观众
认识了他。回顾自己的“内地综艺之年”，周
柏豪坦言，不仅获得了更大的舞台，也发现了
一个不同的自己。
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问：用一个词形容你的2022年。
答：圆满。
问：最想珍藏属于2022年的哪一个时刻？
答：我儿子学会站起身的那个时刻。
问：最近循环得最多的歌是？
答：《共同家园》，好好听。
问：最喜欢粉丝给你起的哪个昵称？
答：最近我很喜欢“千金小姐”。
问：为什么？
答：大家觉得我几十岁的人还不会做饭，

是一个“千金”。突然间我可以做一些菜给大
家品尝，这个惊喜会比较大。
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幕后

日常带娃

与炎明熹合唱《紫荆花盛开》

《大湾仔的夜2》解锁厨艺

广东春晚演唱《共同家园》


